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Por: LAP Luis Fernando Oropeza

normales de un jefe de familia,
en el orden material, social y
cultural, y para proveer a la
educación obligatoria de los
hijos. los salarios mínimos
profesionales se fijaran consi-
derando, además, las condi-
ciones de las distintas
actividades económicas”

Los enemigos al aumento
en su valor real de los salarios
argumentan que como estos
son unidad de medida para
aplicar sanciones jurídicas, de
referencia en el sistema de
pensiones y en una infinidad
incuantificable de acciones del
sistema financiero, su au-
mento provocaría que se ele-
varan sin control y habría un
caos. 

Pero han surgido también
la propuesta para saltar ese
obstáculo legal que condena
al salario al enanismo, promo-
viendo dos tipos de salarios,
los que se aplican para san-
ciones, pensiones y operacio-
nes financieras y los que se
paguen a los trabajadores.

El siempre favorecido sec-
tor empresarial de inmediato
pegó el grito en el cielo argu-
mentando cuestiones produc-
tivas y que resultaría
imposible aumentar el salario
mínimo por decreto sin acabar
con la informalidad. Por su
parte el regordete gobernador
del Banco de México Agustín
Casrtens ha declarado su des-

aprobación al posible aumento
a los salarios mínimos argu-
mentando que causarían infla-
ción.

Un aumento al salario mí-
nimo le ahorraría al gobierno
miles de millones de pesos en
inútiles programas sociales
para combatir el hambre, la
pobreza o atención médica
que muchas veces resultan
electoreros. Esos millones
bien se podrían invertir en me-
jorar la productividad.

Sin ser economista ni ex-
perto en la materia, no puedo
explicarme todavía como au-
mentar los salarios mínimos
podrían incrementar la infla-
ción y el aumento mensual a
la gasolina por cuatro años
consecutivos no causa efecto
inflacionario alguno en la eco-
nomía. Seguramente un tema
que se podría debatir en cual-
quier aula de las más presti-
giadas universidades. ¿No lo
cree usted? 

Ramón Guzmán ni afloja
el paso ni se acongoja.

Después de que la madre
naturaleza descargara su furia
en tres ocasiones en menos
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Las propuestas de aumen-
tar el salario mínimo en Mé-
xico ha puesto el tema en el
centro del debate de la opinión
pública nacional.

Los gobiernos de México
de los últimos 30 años, inclu-
yendo doce años de gobier-
nos del PAN, que dicho sea de
paso nunca movieron un solo
dedo para cambiar la situación
salarial; apostaron por un mo-
delo económico de desarrollo
en base al no crecimiento de
los salarios para generar la
atracción de inversión extran-
jera, dejando como resultado
que las percepciones de los
trabajadores mexicanos sean
menores incluso que sus simi-
lares en China. 

Diversos estudios han
mostrado hasta la saciedad la
disminución alarmante del
valor adquisitivo del salario en
México que según números
del INEGI ha sumido a casi
19.5 millones de trabajadores

que ganan dos salarios míni-
mos o menos en una espiral
de pobreza y miseria. Aunque
los comparaciones son odio-
sas, pero muy útiles para ubi-
carnos en el contexto, muchos
países de América como Bra-
sil, Chile y Argentina tienen un
salario mínimo superior para
sus trabajadores que en nues-
tro país. Mencionar el salario
mínimo en Estados Unidos o
Canadá son palabras mayo-
res. La realidad es que los sa-
larios no alcanzan para llevar
los frijolitos a la mesa y un
obrero tiene que trabajar más
horas de su jornada de ocho
horas para poder medio so-
brevivir. 

Es un hecho que se ha
convertido en letra muerta el
texto constitucional enmar-
cado en el artículo 123 apar-
tado VI que afirma que “los
salarios mínimos generales
deberán ser suficientes para
satisfacer las necesidades

Un aumento al salario mínimo le ahorraría al gobierno miles de millo-
nes de pesos en inútiles programas sociales para combatir el hambre,
la pobreza o atención médica que muchas veces resultan electoreros.

Subir salarios causa inflación,
gasolinazos no Sería bueno que el Gobernador

del Banco de México explicara la
razón por la que aumentar los sa-
larios causaría inflación pero el
aumento a las gasolinas mensual
por cuatro años consecutivos no.
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de un mes, provocando daños
cuantificados en varios cientos
de millones de pesos por las
inundaciones esperando que
con los recursos del FONDEN
puedan ser subsanados, la
ciudad de Nogales sigue ade-
lante y de pie, según las pala-
bras del Alcalde Ramón
Guzmán en una reunión sos-
tenida con los integrantes de
la Mesa Cancún que enca-
beza el empresario Carlos
“Kaly” Rodríguez y transmitida
por las ondas hertzianas de
Radio XENY.. 

La accidentada orografía
de la ciudad de Nogales con-
jugada a las cada vez más co-
piosas lluvias, hacen
necesario un plan hidráulico
integral para lo cual el go-
bierno municipal ha convo-
cado a participar en su
conformación a colegios de
profesionistas, instituciones de
educación superior, cámaras
comerciales y sociedad civil
en general. 

El Alcalde fronterizo ase-
gura que la infraestructura hi-
dráulica de Nogales data de
principios del siglo anterior por
lo que es necesario contar con
un plan que estará listo en
tiempo y forma para coincidir
con la conformación de los
presupuestos y la asignación

de recursos para lle-
var a cabo las obras
que especifique el
plan para el si-
guiente año. “Embo-
vedados, represos,
áreas de contención
de avenidas, entre
otras cosas se re-
quieren, pues pavi-
mentar las calles en
los cerros ocasiona
que el agua de la llu-
via baje con mayor
velocidad, provo-
cando más daños”.
Guzmán Muñoz
aseguró que este
plan se traducirá en
una obra primordial
que transformará la
ciudad de Nogales. 

Y hablando de
transformación, con una inver-
sión de 200 millones de pesos
y con su peculiar estilo, Guz-
mán Muñoz aseguró que será
este 5 de septiembre cuando
quede terminada la moderni-
zación con concreto hidráulico
la totalidad de la principal ar-
teria de Nogales, la calle
Obregón, que desde 1925 no
era pavimentaba en su totali-
dad. Además le asignaron re-
cursos federales excedentes
de 80 millones para pavimen-
tar con asfalto otras calles.
Pero la cosa no para ahí, pues
espera para mediados de
Septiembre iniciar la instala-
ción de 16 mil lámparas LED
para alumbrar todo Nogales.

Ramón Guzmán Muñoz Al-
calde de Nogales llega a su
segundo año de gobierno en-
vuelto en una dinámica muy
activa de trabajo sin dejar de
dar las gracias a la federación
y a su amigo Manlio Fabio Bel-
trones, quien le ha extendido
la mano, facilitando la gestión
y asignación de recursos de la
federación para las distintas
problemáticas de la fronteriza
ciudad. 

Nogales sigue de pie y
transformándose promisoria-
mente para el futuro de la
mano de Ramón Guzmán

Muñoz, quien con una sonrisa
optimista asegura que muy
pronto se sentirá una ciudad
diferente cuando la gente
entre a Nogales, asegura que
tiene muchos sueños, pero
serán los nogalenses quienes
decidan sobre su futuro polí-
tico.

Región económica del
río Sonora en agonía

Desgraciadamente los co-
mentarios vertidos en la co-
lumna anterior sobre la
tragedia ecológica sucedida
en el río Sonora fueron acer-
tados, ahora sobre esa impor-
tante región del estado asecha
el fantasma de la condena a
muerte económica pues las
principales actividades pro-
ductivas como la ganadería y
agricultura han sido suspendi-
das. Y apenas vamos empe-
zando, el problema es mucho
mayor que el que muchos
creen, considero que los es-
fuerzos de los tres niveles de
gobierno no solo se deberán
de enfocar en realizar progra-
mitas de empleo temporal y
entrega de agua embotellada. 

Señoras y señores la re-
gión del río Sonora se encuen-
tra agonizando y es urgente
que se tomen acciones con-
tundentes. ¿Quién será el
guapo que se aviente?

En confianza de Manue-
lito Borbón 

En cosas ni tan frívolas,

vamos extrañar el programa
vespertino de radio de Manue-
lito Borbón en el 91.5 de FM
Radio Formula. Borbón había
logrado conjuntar un buen
equipo de trabajo en un espa-
cio de espectáculos y cultura
que en verdad entretenía al
radioescucha.

Tengo entendido que el
motivo de la salida del aire del
programa fue que los directi-
vos de esa radio se molesta-
ron por la difusión de una
encuesta que preguntaba cual
era el mejor candidato para la
presidencia municipal de Her-
mosillo en la página de face-
book del programa y
mencionaron los resultados al
are. ¡Qué poco aguantan!

Le agradezco el favor de
su atención, puede interactuar
con un servidor en Twitter
@feroropeza20, mi cuenta de
correo es luiso@hmo.mega-
red.net.mx. 

También puede escuchar
mi columna en el noticiero do-
minical “El Komal, las noticias
calientitas” espacio noticioso
que conduce la mujer maravi-
lla de la radio en Hermosillo,
Cynthia García, en el 90.7 de
F.M. Le recomiendo sintoni-
zarlo porque neta que se pone
bueno, además están los co-
mentarios de Arturo “Chapo”
Soto y Daniel Sánchez Dó-
rame.

El Alcalde de Nogales Ramón Guzmán asegura
que Manlio Fabio Beltrones a sacado adelante
los proyectos para Nogales.

Sacaron del aire el programa de espectáculos de Manuelito Borbón
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Después de la tragedia ecoló-
gica más grave de la historia de
nuestro país debido al derrame
de imprudencial de sustancias al-
tamente tóxicas al cauce del río
Sonora en una instalación de una
mina propiedad del grupo México
ya nadie se acuerda de la bronca
entre Yaquis y el Gobierno del Es-
tado.

Parece mentira que hasta las
propias autoridades tradicionales
de la indómita tribu le hayan ba-
jado dos rayitas a su pleito con
autoridades estatales y la aten-
ción de la opinión pública se en-
cuentra totalmente dirigida a todo
lo que suceda con respecto al río
Sonora.

Parece que la suerte se en-
cuentra justo al lado de las auto-
ridades estatales pues esta
desgracia cayó como anillo al
dedo para despresurizar todo el
alud de críticas por la boyante co-
rrupción documentada en CO-
BACH, en la Sagarpita, en el
ISSSTESON y en muchas otras
dependencias más. 

Desde luego que el asunto
del Acueducto independencia ha
quedado también de lado y los

ánimos belicosos de la partes en
conflicto se enfrió. 

En el recuento de los daños y
tras el derrame tóxico en el río
Sonora, los que salen como am-
plios ganadores son los intereses
alrededor de la operación del
Acueducto independencia que
permanecen intactos, ya no hay
duda de que esa obra es necesa-
ria para abastecer de agua a la
ciudad de Hermosillo.

Cuiden a sus hijas, peligro en
redes sociales

Tal como se lo había adver-
tido en colaboraciones anteriores,
las redes sociales son el vehículo
adecuado para la actuación de
mentes perversas que en cual-
quier momento pueden hacer de
las suyas. 

Me refiero concretamente al
caso de robo de jóvenes menores
de edad principalmente el de mu-
jeres. 

Gracias a mi experiencia
como Ministerio Publico que en
alguna parte de mi vida ejercí con
toda entrega y profesionalismo,
me permitió conocer el medio po-
liciaco y todavía tengo algunos
buenos amigos en algunas corpo-

Se acabo el pleito
por el agua del Novillo

Lic. Ricardo Ochoa Rojo

raciones e instancias de seguri-
dad pública, por lo tanto lo que le
comento es  información de pri-
mera mano, y lamentablemente
ya son varios los casos de joven-
citas menores de edad que a tra-
vés de sus redes sociales son
infiltradas por una banda bien or-
ganizada para saber su rutina y
movimientos a detalle para privar-
las de la libertad. 

Al parecer ya hubo varias jo-
vencitas que estuvieron a punto
de caer en las garras de estos in-
dividuos sin escrúpulos, pero la
oportuna acción de los familiares
detuvo la comisión del delito, las
corporaciones policiacas estata-
les ya se encuentran documenta-
das del modus operandi de la
banda de secuestradores en un
caso que puede incluso alcanzar
magnitudes internacionales.

Fuentes policiacas me confir-
man que las indagatorias siguen
la línea de trata de blancas al
mercado extranjero, lo que me
obliga a recomendarles a los lec-
tores de El Acabose a extremas
precauciones con el uso de las
redes sociales, es importante no
subir imágenes de las menores y
las actividades que se hacen
pues facebook, twitter o insta-
gram se encuentran convertidas
en un amplio catalogo con imáge-
nes y actividades al detalle que
están al alcance de la mano de
bandas internacionales de trata
de blancas. 

Es probable que lo que co-
mento en esta ocasión cause la
risa de muchos o sea motivo de
burla, pero le pido por favor que
reflexionen un poco porque  el cri-
men organizado a nivel mundial
obtiene ganancias millonarias y la
explotación sexual es conside-
rada como una industria, que
según la Organización para la Se-
guridad y la Cooperación Euro-

pea alcanza ganancias estima-
das en 50 mil millones de dólares
anuales donde se explota a 4.5
millones de personas en el
mundo.

La mayoría de las víctimas
son mujeres y niños menores de
18 años y no hay país en el
mundo que libre esta moderna
forma de esclavitud y Sonora
tiene de vecino al mayor mercado
consumidor, el de Estados Uni-
dos por lo que padres de familia
de mujeres menores de edad en
los estados de la franja fronteriza
con Norteamérica deben de
tomar precauciones y recomen-
dar moderarse en las redes so-
ciales.

Si creen que dejamos des-
cansar al Diputado Javier Neblina
y su esposa están muy equivoca-
dos, en mi siguiente columna
para El Acabose le traeré más de-
talles de las hazañas de la señora
esposa del Diputado Neblina
Vega  en la administración pú-
blica estatal en su papel de fun-
cionaria publica.

Vale más que aquí la deje-
mos, hasta la próxima.

Cayó del cielo la tragedia ecológica en el río Sonora porque ya
nadie se acuerda de la pugna por la operación del Acueducto
Independencia entre Yaquis y el Gobierno Estatal.

Se están presentando casos de robos de menores de edad principal-
mente mujeres, autoridades policiacas sospechan que anda operando
una banda internacional que utiliza las redes sociales para escoger
sus víctimas.

Prometo que en mi siguiente
columna le contaré las haza-
ñas de la esposa de Javier
Neblina en la administración
publica estatal. 
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La 
Columna
del Panda

¡La polecia siempre en vigila, en
Hermosillo! Entre otras cosas

Por: Miguel Ángel Haro
pandahermosillo@gmail.com
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El domingo pasado me
robaron en mi casa, su casa
si se quieren venir a vivir; en
Nayarit y Félix Soria número
48, Colonia San Benito se
llevaron l@s amantes de lo
ajeno –jajajaja- una televi-
sión y una computadora. 

Fue el domingo entre las
dos y las cinco de la tarde,
yo andaba en la Luis Enci-
nas en la protesta de la an-
tena; la polecia no llego a
tiempo, pero aparte te llegan
con el discurso de que pon-
gas la denuncia, cuando lo
cierto es que el reporte que

pones con ell@s la polecia
de Hermosillo es la denun-
cia, pues ellos dan vista al
Ministerio Público, para que
inicie la averiguación previa.

De nueva cuenta lo que
parece una banda de hombres
y mujeres el lunes siguiente
robó en un domicilio a 20 me-
tros de mi casa; se llevaron va-
rias computadoras, sí llegó la
polecia, se subieron a los te-
chos, pero nada de nada. 

No hay operativos de vi-
gilancia, no hay estrategia ni
táctica para detener a l@s

responsables de los robos,
pero eso sí, te dicen: “ponga
la denuncia en el Ministerio

público”, cuando el solo re-
porte que se hace con ell@s
es la denuncia, pues con-
forme al Código Penal, tie-
nen la obligación de poner
en conocimiento del repre-
sentante social cuando se
enteran o conocen de un de-
lito, para que éste a su vez
investigue, ya lo repetí, pero
para que quede claro.

L@s polecias de Hermo-
sillo se ven sin ganas, sin in-
terés en los asuntos, pero
eso sí, gustan de responsa-
bilizar a la gente de su in-
competencia, no hay
polecias para tod@s los ciu-
dadanos dicen los y las pole-
cias. El caso es que los
robos a la alza en la San Be-
nito y de la polecia nada y
muchos robos en el pasado,
según me reportan.

En otro tema, yo insisto,
Roberto Romero y Guada-
lupe Gracia Benítez, deben
guardar silencio, el dicho de

Finalmente Carlos Navarro López y la corriente Nueva iz-
quierda se salieron  con la suya y podrán registrar su planilla
espuria.

Los robos al alza y los ciudadanos de Hermosillo desamparados porque la policía ni sus luces
por las colonias de Hermosillo.
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la diputada es a lo equiva-
lente que dice Roberto Ro-
mero, puras groserías para
la gente, que sólo refleja su
machismo: “¡Usted cállese el
hocico, mequetrefe!”. Feste-
jarlo o defenderlo, perpetúa
la violencia contra la mujer y
el despotismo en el PRI y el
PAN representado por sus
dos mejores actores o actri-
ces. Roberto Romero y Gua-
dalupe Gracia Benítez, que
se vayan a jugar Golf juntos,
no pasa nada.

Dejen en paz a Litzi y
dejen en paz a la panda que
invento un embarazo para
comer más bambu y galle-
tas, es importante respetar,
pueden tomar decisiones
erróneas sin duda, pero no
será las descalificación las
que las ayudaran, bueno en
el caso de la pandita la natu-
raleza sabe lo que hace, en
el otro Litzi espero que
sepas lo que haces.

El debate de la legaliza-
ción sigue creciendo en
américa, anda por Colombia
donde se dice que: “La reali-
dad es muy cruda y muy
cruel: mientras que en Eu-
ropa, Uruguay y varios esta-
dos de los Estados Unidos

se fuma marihuana legal-
mente, en Colombia mueren
cada año decenas de poli-
cías, soldados y civiles en la
guerra contra las drogas.” 

En este Link pueden se-
guir leyendo: http://www.por-
tafolio.co/columnistas/despe
nalizar-la-marihuana

La Sala Regional del Tri-

bunal Electoral del Poder Ju-
dicial de la Federación le en-
derezo la plana a Carlos
Navarro López, con ayuda
del PRI y del GRAN opera-
dor Ambrosio Escalante, no
importó la ley, solo proteger
a los aliados dice me ima-
gino Peña Nieto y Manlio
Fabio Beltrones. Nueva Iz-
quierda como siempre Bico-
lor azul o roja cuando le
convenga a sus intereses. 

Vecinos de la Luis Enci-
nas aquí de Hermosillo, se
oponen a la operación de
una antena de telefonía ce-
lular, exigen que el ayunta-
miento de Hermosillo, les de
respuesta favorable, pero si
van a estar como l@s pole-
cias de Hermosillo nunca.

Guillermo Padrés anda
rescatando en el río la posi-
ble derrota en el 2015 ¿le al-
canzará?, que cosas se
escuchan de por allá, 150
pesos el agua de garrafón
grande, primero el negocio y
luego el negocio.

Claudia Cano anda en las
mismas esperando respues-
tas, ya casi escribe un en-
sayo, como esperar
respuesta sin enfadarse

Ambrosio Escalante Lapizco conocido abogado mapache y ac-
tual Delegado de CORETT ayudo a la corriente Nueva Izquierda
a ganar un amparo en el Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación  .
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Para los perredistas Miguel Ángel
Haro, Cervando Flores Castelo, José
Luis Hoyos Olivas, Javier Sandoval re-
presentantes de diversas corrientes de
opinión al interior del PRD. 

El PRI metió mano en la Sala Regio-
nal de Guadalajara del Tribunal Electo-
ral del Poder Judicial de la Federación,
para que Nueva Izquierda Sonora par-
ticipe en la elección interna del PRD y
el comisionado para operar con los ma-
gistrados fue el Delegado de CORETT
en Sonora el Lic. Ambrosio Escalante,
pues estuvo en la sesión donde ilegal-
mente se resuelve a favor de Nueva Iz-
quierda Sonora. 

Para estos perredistas y sus acom-
pañantes en la clausura Simbólica de
CORETT el pasado viernes 29 de
agosto; a elección del 2015 en Sonora
se prepara desde las oficinas de Manlio
Fabio Beltrones en la Cámara de Dipu-
tados y se opera desde el CORETT en
Sonora. 

En un evidente manoseo político
que deja entrever el contubernio entre
el PRI y la Nueva Izquierda del PRD,

pues como nunca en la historia de Mé-
xico colocan a una corriente política
como el grupo más vulnerable del país,
a pesar de que legalmente no cumplía
con los requisitos establecidos en el
convenio signado entre el Instituto Na-
cional Electoral y el Partido de la Revo-
lución Democrática, lo cual quedó
asentado en el Acta extendida por el
propio INE, que se levanto al finalizar el

Registro.
De ese tamaño es la afrenta a la na-

ción, al grado de justificar en la consti-
tución y en la protección de los
derechos humanos una corriente polí-
tica que inventa hechos, que inventa
pruebas y que se escuda en el PRI
para seguir haciendo corruptelas en el
PRD.

Clausuran CORETT en Sonora; acusan al
PRI de meter mano en elección del PRD
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Muerde PAN-Gobierno 
mano al gobierno federal

Héctor Ortíz Ciscomani de plano mordió la mano de la federación al
menospreciar las acciones de la Delegación de Sagarpa para superar
la tragedia ecológica  acontecida en la zona del río Sonora. Con esos
amigos para qué quiere enemigos Sonora.

Todavía que hacen cara-
vana con sombrero ajeno al
utilizar programas federales
para promoción política el
gobierno estatal se muestra
ingrato al considera que no
sirve de nada la acción de la
Sagarpa federal de liberar
500 pozos en el contami-
nado Río Sonora para reac-
tivar las actividades
económicas en la serranía.

El delegado de la Sa-
garpa federal Horacio Huerta
anunció la liberación de 500
pozos que estaban con uso
restringido al haber riesgo de
contaminación por el de-
rrame tóxico en el Río So-
nora, pero según el titular de
la Sagarpita estatal Héctor
Ortíz Ciscomani la liberación
“no servirá de nada en el
proceso de recuperación de
las actividades productivas
en el Rio Sonora”.

La postura de Ortíz Cis-
comani contrasta con la del
gobernador Guillermo Pa-
drés, quien declaró que la li-
beración de los 500 pozos es
una buena noticia para los
productores del Río Sonora
pues ayudará a que no se
pierdan algunos cultivos.

El titular de Sagarpa en
Sonora Ortíz Ciscomani se-
ñaló que el anuncio reali-
zado por las autoridades
federales de liberar pozos,
no resolverá la situación de

los productores, ya que se
trata de pozos ubicados
fuera del área de restricción,
pero además se trata de es-
pacios dedicados exclusiva-
mente a la actividad
ganadera.

“Primeramente yo te voy
a decir, la liberación de
pozos que se dio no están
en la franja del rio, esos
pozos no abastecen las
siembras, son pozos que
más que nada son abreva-
deros, son para ganadería,
esos pozos no estaba res-
tringidos, tenemos que acla-
rarlo, esos pozos no estaban
restringidos, ahorita no se
pueden utilizar la mayoría de
los pozos que están para
riego” dijo el funcionario es-
tatal.

Desde luego que Ortíz
Ciscomani no se manda
solo, y tuvo que tener el aval
del gobernador para esa in-
gratitud hacia el gobierno fe-
deral, posición que no es
novedad en el Nuevo So-
nora.

Tal vez Ortíz Ciscomani
esté mal informado, porque
la Sagarpa federal en coordi-
nación con la Conagua
anunció la liberación de 153
pozos de uso agrícola y
de366 de uso pecuario. Y si
esos pozos no estaban en la
zona de riesgo y es puro
show de la Sagarpa federal y

de la Conagua, esa es otra
historia u otro capítulo de la
telenovela “Morir en el Río” o
“Los bandidos de Río Frío”.
Veremos que responden
Huerta Ceballos y César La-
garda a los excesos verbales
de Ortíz Ciscomani.

RECONOCE 
AYUNTAMIENTO DE 

HERMOSILLO ENDEUDA-
MIENTO MILLONARIO

Las finanzas del Ayunta-
miento de Hermosillo andan
por los suelos, al tener adeu-
dos por 150 millones de
pesos y una cartera vencida
de 100 millones de pesos,
por lo que están reprobados
en cuanto a la administra-
ción municipal.

La tesorera municipal Ro-
sella Pompa Corella, recono-
ció la crisis financiera del
ayuntamiento panista al in-
formar que existe un pasivo
a corto plazo de 150 millones
de pesos por lo que están
sufriendo son los proveedo-

res del Ayuntamiento a quie-
nes los tienen desde hace
meses con la mano estirada
esperando los pagos que no
llegan.

El sobre endeudamiento
público del Ayuntamiento y el
quebranto económico del or-
ganismo operador Agua de
Hermosillo, vislumbran un
negro panorama para la ca-
pital sonorense que en estos
momentos sufre por el mal
estado de calles, deficientes
servicios públicos y una pé-
sima seguridad pública.

Las malas noticias siguen
para el Ayuntamiento de Her-
mosillo al persistir la ame-
naza de más paros en el
servicio de recolección de
basura por parte del sindi-
cato municipal por violacio-
nes al contrato colectivo de
trabajo.

El líder sindical Salvador
Díaz Olguín encabezó una
protesta de 70 delegados
sindicales frente al Palacio

g_navarro_ruiz@hotmail.com



9SEGUNDA QUINCENA DE AGOSTO DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx

Municipal, señalando diver-
sas violaciones al contrato
colectivo por parte de la ad-
ministración municipal y ad-
virtieron de un paro
generalizados de los casi
dos mil trabajadores munici-
pales.

“Las exigencias que
hemos tenido de tiempo
atrás, donde las autoridades
las han ignorado, el alcalde
Alejandro López Caballero,
ha dicho ante los medios que
lo ignora, creemos que sí lo
sabe cuáles son las clausu-
las violadas, sería impor-
tante que ponga a trabajar a
su gente, porque son cláusu-
las violadas de tiempo atrás,
y él nos ha traído en base a
mentiras” dijo Díaz Olguín.

DENUNCIAN TRAFICO
DE INFLUENCIAS DE AS-
PIRANTE A DIPUTADO

PANISTA

Los taxistas cetemistas
pusieron tras las cuerdas y

casi al punto del nocaut polí-
tico al delegado del ISEA
Eduardo Romero Campa, al
denunciar que su esposa y
parientes cercanos, directi-
vos de la dependencia y

otros empleados de la admi-
nistración estatal fueron fa-
vorecidos con parte de las
450 concesiones de taxis
otorgadas recientemente por
la Dirección del Transporte. 

El titular del ISEA Ro-
mero Campa anda en Cam-
paña pintando bardas como
aspirante a la candidatura
del PAN por el Décimo Dis-
trito Electoral en Hermosillo,
posición que también pelean
el director de Obra Pública
Marcos Noriega y la dipu-
tada federal Alejandra Nor-
iega.

Los trabajadores del vo-
lamnte cetemistas denuncia-
ron el tráfico de influencias
de Romero Campa, al seña-
lar que fueron beneficiados
con concesiones de taxi
Omar Ariel Peñuñuri Beltrán,
director de informática del
ISEA. “Tenemos a su esposa
que también es funcionaria
del ISEA y obtuvo concesión,
también está Magdé Fim-
bres funcionario del ISEA ob-

tuvo concesión, la esposa
del director del ISEA, siendo
esposa, y también la esposa
del hermano del director del
ISEA obtuvo concesión”, co-
mentó Mario Alberto Gue-
rrero León, secretario
general del Sindicato de Tra-
bajadores Transportistas y
Taxis de Hermosillo. Vóite-
las.

Luego de la levantada de
faldillas, la Dirección del
Transporte informó que
todos los funcionarios esta-
tales y familiares devolvieron
las concesiones que ya les
había autorizado el gobierno
estatal.

VUELVE DIAZ BROWN
CON BUENAS NOTICIAS

PARA CAJEME

En viaje de gestoría a la
Ciudad de México el alcalde
de Cajeme Rogelio Díaz
Brown, amarró la construc-
ción del estadio de Beisbol
de los Yaquis, así como
obras de pavimentación e hi-
dráulicas para el municipio.

Díaz Brown informó que
presentó el proyecto para
construir un drenaje pluvial,
y gestionó partidas presu-
puestales que se podría
bajar a través de la Secreta-
ría de Desarrollo Social, y se
esperan apoyos por medio
del programa Cruzada Con-
tra el Hambre, principal-
mente comedores
comunitarios.

En la partida presupues-
tal federal para pavimenta-
ción, ya la tiene el gobierno
estatal pero la mantiene ato-
rada. “Son alrededor de 160
millones de pesos que están
atorados, y se sabe que el
Estado ya firmó convenios
con otros municipios, sin em-
bargo, no hay explicación del

El Alcalde Alejandro López Caballero aceptó que en el Ayuntamiento
de Hermosillo  tiene adeudos por 150 millones de pesos y una cartera
vencida de 100 millones de pesos, por lo que están reprobados en
cuanto a la administración municipal.

Taxistas cetemistas pusieron tras las cuerdas y casi al punto del no-
caut político al delegado del ISEA Eduardo Romero Campa, al denun-
ciar que su esposa y parientes cercanos, directivos de la dependencia
y otros empleados de la administración estatal fueron favorecidos con
parte de las 450 concesiones de taxis otorgadas recientemente
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por qué no se ha llamado a
Cajeme”, dijo el alcalde Díaz
Brown.

DAMIAN ZEPEDA A
SEGURA QUE LIDERA
ENCUESTAS POR 
CANDIDATURA 

El diputado federal pa-
nista Damián Zepeda Vida-
les, advierte que sigue firme
en su intención de ser el can-
didato del PAN a la alcaldía
de Hermosillo, y que las en-
cuestas señalan que lidera
en la lucha por la candida-
tura dejando atrás a Javier
Neblina y a María Dolores
del Río.

“Hay encuestas que nos
ubican en la delantera en tér-
minos electorales dentro del
PAN”, dijo en reunión con los
integrantes de la Mesa Can-
cún.

Rechazó los rumores de
una mala relación con el al-
calde de Hermosillo Alejan-
dro López Caballero.

“tenemos el mejor momento
en la relación con López Ca-
ballero, con Padrés y con el
candidato panista a la guber-
natura Javier Gándara Ma-
gaña”.

Cuestionado sobre si ya
el PAN tenía como su candi-
dato oficial a Javier Gándara,
el diputado federal aclaró
que Gándara Magaña sería
el candidato panista a la gu-
bernatura, pero que todavía
no lo es. 

Respecto a la contienda
constitucional del 2015, Da-
mián Zepeda reconoció que
será una contienda muy ce-
rrada, pero que va bien en
las encuestas respecto a los
otros partidos políticos. 

RECIBE SONORA A
DESTACADOS PERSONA-

JES POLITICOS

En estos días nuestra en-
tidad es la pasarela política
de destacados personajes
de la política nacional. 

En la primera semana de
septiembre, temblará en su
centro la tierra el Valle del
Yaqui, con la presencia el día
6 en Ciudad Obregón del co-
ordinador parlamentario
Manlio Fabio Beltrones,
quien es el invitado especial
al informe de actividades le-
gislativas del diputado fede-
ral Faustino Félix Chávez.
Para la clase política la pre-
sencia de Beltrones será un
espaldarazo para Faustino
Félix Chávez, a su aspira-
ción de lograr la candidatura
del PRI a la alcaldía de Ca-
jeme.

Para este viernes se
anuncia la presencia del líder
moral del PRD Cuauthémoc
Cárdenas, quien tiene car-
gada agenda en el Valle del
Yaqui y Mayo terminando la
gira del Cuatemochas en
Hermosillo. Ni viniendo Lá-
zaro Cárdenas, revive el
PRD en Sonora.

OTRO PERSONAJE que

llegó a Hermosillo, fue el
Consejero presidente del
Instituto Nacional Electoral,
Lorenzo Córdova Vianello,
quien estuvo como invitado
especial y padrino de gene-
ración en la ceremonia de
Entrega de Constancias del
Diplomado Ciudadanía, De-
mocracia y Cambio Social.
El presidium del evento es-
tuvo integrado por el Mtro.
Guillermo Noriega, Director
de Sonora Ciudadana, A.C.;
el Mtro. Eduardo Trujillo Tru-
jillo, Delegado del INE en
Sonora; Dra. Guadalupe
García de León Peñuñuri,
Vice Rectora de UNISON y
el Lic. Eduardo Lemmen
Meyer González, Presidente
de COPARMEX Sonora
Norte.

ANDA DESAPARECIDO
DE LOS MEDIOS JAVIER
GANDARA FERNANDEZ

Resulta extraña la ausen-
cia del presidente de la Ca-
nacintra Javier Gándara
Fernández, en eventos im-
portantes realizados en Her-
mosillo como el pasado Foro
del Consejo Sindical Perma-
nente, y en el más reciente
de la graduación del diplo-
mado de Sonora Ciudadana
donde asistió el dirigente de
Coparmex Eduardo Lemmen
Meyer, pero del líder de Ca-
nacintra, ni sus luces, siendo
muy importante su postura
en estos momentos en lo re-
lacionado a la consulta sobre
el aumento al salario mí-
nimo, la lucha por la baja de
tarifas eléctricas, y hasta en
las sanciones y mayor con-
trol a empresas contaminan-
tes como la minera de
Cananea. 

(g_navarro_ruiz@hotmail.co
m)

El diputado federal panista Damián Zepeda Vidales, advierte que sigue firme en su intención de ser el can-
didato del PAN a la alcaldía de Hermosillo, y que las encuestas señalan que lidera en la lucha por la candi-
datura dejando atrás a Javier Neblina y a María Dolores del Río
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llo Morales, este en el
FRESCO BOTE por la SO-
PLADA que dio Díaz de la
Torre al Secretario de Gober-
nación para ocupar su
puesto haiga sido como
haiga sido, como un vil judas
grito mi amigo Montaño.

Porque será dicho con-
greso en este Puerto, porque
ahí el Presidente Municipal
un tal FIGUEROA que tam-
bién es maestro y pertenece
a dicha sección que cobra
como AVIADOR desde que
fue Diputado Local.
BUZO: Contraloría Esta-

tal quien pagara los gastos
de hotel, comilongas y pistia-
das de cerca de 300 DELE-
GADOS EFECTIVOS más
los FRATERNALES y los
COLEROS por supuesto.

La disidencia va con todo
y no van a permitir que se
haga una sola planilla, dis-
que de unidad, porque a los
maestros de BASE (que son
como 35,000 en el Estado)
desde tiempos de Carlos
Jonguitud Barrios con su
vanguardia revolucionaria
los tienen con el PIE en el
PESCUEZO.
SE ESTA COCINANDO

UN NUEVO NOMBRA-
MIENTO para mi amigo Lic.

Y Diputado Federal Manlio
Fabio Beltrones Rivera la
orden ya se dio de la Presi-
dencia a Bucareli. 
MI AMIGO SALVADOR

SANCHEZ SOBARZO (EL
CABALLO). Me pregunta
“¿En que nos parecemos Ja-
vier Gándara Magaña y yo?”,
no tengo idea le contesto,
“mi amigo Germán en que a
los dos nos MANTIENEN
nuestras viejas”.
LEO ZUCKERMANN,

EN SU COLUMAN JUE-
GOS DE PODER SE HACE
ESTA PREGUNTA ¿Se enri-
quecerá Enrique Peña Nieto
durante su Presidencia? Ya
que el presidente presenta
su declaración patrimonial
cada año, este disque perio-
dista o es muy PENDEJO o
se hace para pasarla bien.

Les voy a platicar una
FABULA cuando EL
MOCHO Obregón, era Presi-
dente de México, había un
presidente municipal del Es-
tado de Jalisco que era su
compadre que lo acusaban
de corrupto y demás, y un
día se presenta en la presi-
dencia de México con su
contador (tenedor de libros
de esa época) y le dice, com-
padre aquí estamos mi con-

Cesar Camacho Quiroz
Presidente Nacional del PRI
llega a Hermosillo este sá-
bado 2 de Agosto y arenga a
los PRIISTAS del voto duro y
acarreados de todo el estado
en el expo fórum, con su dis-
curso de hace 70 años de
puras mentiras y promesas,
con una asistencia de 1600
priistas que lo coreaban a
mas no poder desquitando la
despensa y los $200.00
pesos que les dieron, me re-
fiero a la PLEBE o RAZA
pues, y los otros asistentes
con la esperanza de que la
Claudia sea la candidata a la
gubernatura y la gane, para
que les tire con una chamba
porque traen un PIOJO que
no lo mata un TRACTOR, si-
milar a la que traen los inver-
tebrados del café Gándara,
pero esos apoyan al BO-
RREGO ROSTIZADO pero
lo que no saben estos que
dicho personaje esta por irse
a la embajada de Costa Rica
como embajador de México,
a promover sus hoteles. 

El Partido de Acción Na-
cional con sus presidentes
FOX y CALDERON se dedi-
caron a incrementar las re-
servas de México en 187 mil
millones de dólares, pero au-
mento la pobreza en 60 mi-
llones de mexicanos, Peña
Nieto no toca las reservas y
se va por la reforma (patito)
hacendaria para darle en la
madre a la clase media
BAJA y ALTA. Los del PRD
peleándose como perros y
gatos por las MIGAJAS que

le tiran el PRI y PAN y por las
pluris para sus dirigentes y
familiares.

La esperanza está en el
nuevo partido MORENA que
formo Andrés Manuel Lopez
Obrador (el peje) pero ya
están apareciendo negritos
en el arroz, como ese pleito
personal que se trae un tal
Armando Moreno Soto dis-
que dirigente municipal de
MORENA, contra Javier La-
marque Cano, que este se le
fue a la YUGULAR faltán-
dole el respeto a los posibles
votantes de dicho partido
(voto utilitario) enseñando el
COBRE este sujeto, y ame-
nazo con que se va, sería un
voto menos y tan tan.
LOS DIAS 19 Y 20 DE

SEPTIEMBRE SE LLE-
VARA ACABO EL CO-
GRESO ORDINARIO EN
PUERTO PEÑASCO, SO-
NORA. Para el cambio del
Comité Estatal de la sección
28 de maestros federales y
de su secretario general por
el periodo 2014-2018, la
plantilla oficial la encabeza el
Profesor Oscar Enrique Cota
Barreras y por la disidencia
el Profesor Gerardo Castro
Ruiz apuntalado por el grupo
FADES del Maestro Guada-
lupe Valenzuela y del MART
que encabeza el profesor
JARA el de la profesora Hil-
deliza González, y demás
grupos que quieren el cam-
bio, así como de algunos ex
secretarios generales que
están molestos porque la
profesora Elba Esther Gordi-

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

El PRI con la misma retorica y queriendo
asustar con el petate del muerto

El presidente del CEN del PRI Cesar Camacho Quiroz llegó a
Hermosillo con un discurso de hace 70 años lleno de puras
mentiras y promesas incumplibles.
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tador y yo con los libros de
contabilidad para aclarar
todos los ataques a mi per-
sona de que he sido objeto,
y Obregón le dice, compadre
te están acusando de RA-
TERO no de PENDEJO.

Así Peña Nieto en qué
cabeza cabe que va a poner
propiedades, cuentas banca-
rias y demás a su nombre y
meterlas en su declaración
patrimonial, pues claro que
no.

Si RAÚL SALINAS DE
GORTARI que no fue Presi-
dente de México deposito en
un banco FRANCÉS la ba-
gatela de 200 millones de
dólares a nombre de un
ALIAS de apellido HER-
NANDEZ.

Por eso el país está JO-
DIDO con estos CHAYOTE-
ROS porqué no dicen la
verdad, pero esos si viven
ellos como SULTANES a
costillas de 60 millones de
mexicanos que viven de MI-
LAGROS y con mucha ham-
bre, grito mi amigo el
CHARALERO que anda
muy molesto porque le reti-
raron el apoyo de la DES-
PENSA que le daban en el
DIF y de pilón el SAT le de-
comisó su CESTA de chara-
les porque no estaba

expidiendo las facturas Elec-
trónicas de acuerdo a la re-
forma (patito) hacendaria
que aprobaron los diputados
federales y senadores carro-
ñeros como el borrego rosti-
zado, en pago a su VOTO
que este hizo a favor de ellos
y que el beneficio de dicha
reforma lo obtendrá en el
año 3000 según el secretario
de hacienda, felicidades
amigo CHARALERO, te sa-
caste la lotería sin comprar
CACHITO, aguanta VARA.

A propósito de reformas
PATITO deben de hacer una
estos diputados y senadores
donde se modifique el regis-
tro público de la propiedad
para que ya no haya tantos
corruptos y rateros, regis-
trando propiedades a nom-
bre de PRESTANOMBRES
o FAMILIARES cercanos
para ocultar su fortuna mal
habida, cuando ocupan los
puestos públicos MUNICI-
PALES, ESTATALES y FE-
DERALES, entonces si el
país crecerá hasta en un
10% en su producto interno
bruto (PIB) como crece
China y otros países ojala
que mi arquitecto del Uni-
verso algún día, me conceda
este sueño GUAJIRO.
A LOS DIPUTADOS FE-

DERALES Y SENADORES
CARROÑEROS Y CO-
RRUPTOS si entra a México
el virus del EBOLA no les
hará nada, porque están tan
corrompidos que hasta cíni-
cos y desvergonzados se hi-
cieron con su nuevo atraco
del BONO MILLONARIO
que les dieron por levantar el
DEDOpara aprobar las refor-
mas patito del GANSTER
MAYOR.

Ya quedó finiquitado el
SHOW de dichas reformas
me pregunto que sigue
ahora, porque hay 60 millo-
nes de Mexicanos en po-
breza extrema, la clase
media BAJA y ALTA ya no
hayan qué hacer con las
deudas en tarjetas de cré-
dito, los BUROCRATAS con
préstamos de NÓMINA ne-
gocio redondo del PANISTA
Santiago Creel Miranda. El
que sí se va a chingar por
este virus es el pueblo por-
que no tienen DEFENSAS
con el hambre que se ma-
chuca grito mi amigo el
CHARALERO pero que
sigan votando por el PRI y
PAN por una despensa y por
$ 1,000.00 pesos de dinero
electrónico que les dieron
por su voto bendita DEMO-
CRACIA, o sea que están
estos como la mesa que más
aplauda (El que compra más
votos gana) y el INE antes
IFE para que sirven pues,
para nada, para nada y para
nada grito mi amigo profesor
y licenciado Lupe Montaño
Villalobos que va por la ree-
lección en la sección 28 de
maestros federales.
ANDA MUY ACTIVO MI

AMIGO LIC. OMAR ACUÑA
GOMEZ SECRETARIO DE
ORGANIZACIÓN DE
STAUS(Sindicato de Maes-
tros Universitarios de la UNI-
SON ) cumpliéndole a su jefe
Secretario General de dicho
Sindicato, me comenta mi

amigo que en su natal Guay-
mas traen Lázaro a su her-
mana que funge como
REGIDORA por el PRI del
ayuntamiento de este puerto
por algunos disque PERIO-
DISTAS porque no les da
CHAYOTE o CROQUETAS
PEDRIGREE yo le reco-
miendo que consulte al
ORACULO de la sección 28
(maestros federales) y que
mi Arquitecto del Universo la
agarre confesada. AMEN.
EN SU LIBRO TITU-

LADO LOS AMOS DE LA
MAFIA SINDICAL FRAN-
CISCO CRUZ JIMENEZ
asienta ELBA DE TROYA el
26 de febrero del 2013, dos
días antes de que se feste-
jara a San Judas Tadeo, el
Santo de su devoción fue de-
tenida en el aeropuerto de
Toluca, por desvíos de fon-
dos por 2600 millones de
pesos que le dieron los ex
presidentes del PRI y del
PAN para que se los RO-
BARA grito el MANZANITA
DOS, sin duda alguna, ese
mismo día la maestra vio de
frente a la traición y vivió una
de las noches más oscura de
su vida. Juan Díaz de la
Torre, su discípulomás cer-
cano la había entregado a la
otra MAFIA a cambio de
ocupar su lugar, y por su-
puesto por una diputación fe-
deral PLURI para las
próximas piscas. Que son el
regalo que el sistema co-
rrupto que nos gobierna le
hace a los partidos PALE-
ROS, y a sus dirigentes ca-
rroñeros.
LA MAESTRA EN

CLASE LE DICE A SUS
ALUMNOS, ESTUDIEN los
hombres triunfan por sus
sesos y PEPITO le espeta si
por sus sesos los hombres
triunfan para que estudiar
maestra, yo creo que esta
maestra era de Navojoa o
hija de la Gordillo. ASI SEA.

A propósito de reformas PATITO deben de proponer a  diputados y se-
nadores donde se modifique el registro público de la propiedad para
que ya no haya tantos corruptos y rateros, registrando propiedades a
nombre de PRESTANOMBRES o FAMILIARES cercanos para ocultar
su fortuna mal habida, cuando ocupan los puestos públicos.
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Militantes del PAN denun-
ciaron que en los pueblos del
Río Sonora -por si alguna
bronca les faltara-, se ha ‘in-
flado’ artificialmente el pa-
drón interno de su partido
con el fin de garantizarle la
candidatura al que se perfila
como el favorito de la familia
Padrés-Dagnino a la diputa-
ción local por el Distrito VI.

Se trata de Javier Dag-
nino Escobosa, actual direc-
tor del Centro de Cómputo,
Control y Comando (C4), a
quien se le ha visto muy ac-
tivo visitando a las familias
de la región, primero para
promover una campaña bas-
tante insulsa sobre el uso del
número de emergencias
066, y posteriormente apro-
vechando la tragedia en el
Río Sonora, para promocio-
narse a través de su recor-
dado equipo de
troles-empleados, que se re-
troalimentan a sí mismos, in-
tentando competir por ver
quién retuitea o ‘likea’ más
fotos del susodicho en redes
sociales.

Los denunciantes, cuya
identidad mantendremos en
reserva por razones obvias,
entregaron a este columnista
el padrón completo del muni-
cipio de Aconchi, que en los
últimos dos años pasó de in-
tegrar una treintena de mili-
tantes, algunos inscritos
desde los 90, a más de 200. 

Una rápida ojeada al do-
cumento permite ver que la
mayoría de los nuevos mili-
tantes panistas, se inscribie-
ron los días 28, 29 y 30 de
enero de 2014. El propio Ja-
vier Dagnino aparece regis-
trado en Aconchi, el 13 de
diciembre de 2013.

Según las mismas fuen-
tes, lo mismo ha ocurrido en
el resto de los municipios
que conforman este distrito
y, eventualmente, podría
estar sucediendo en todas
las demarcaciones electora-
les del estado, donde la lla-
mada Familia Feliz estaría
operando para imponer a
sus candidatos, como de
hecho sucedió en 2011-12,
cuando no hubo quién le hi-

ciera sombra a sus prospec-
tos.

El caso que me tocó co-
nocer más de cerca, fue el
del distrito 3 (federal), donde
Alejandra López Noriega se
impuso arrolladoramente a
Casimiro Navarro Valen-
zuela, un icono del PAN en
Hermosillo que, con el pa-
drón en mano y visitando
casa por casa a los militan-
tes, aseguraba que se lleva-
ría de calle la elección. No
sucedió así: el padrón fue ra-
surado, de alguna parte sur-
gieron nuevos inscritos y se
coaccionó el voto de manera
escandalosa para hacer per-
der al ex alcalde hermosi-
llense.

Alejandra López Noriega,
sin embargo, perdió la elec-
ción constitucional. De
hecho, fue la única de los
siete candidatos del PAN en
la capital (entre locales y fe-
derales) que perdió la elec-
ción en las urnas. La historia
de cómo llegó a San Lázaro
es conocida: el candidato del
PRI-PVEM, Epifanio Salido
Pavlovich cometió el error de

no comunicar bien al electo-
rado la forma en que ten-
drían que votar. En resumen,
muchas boletas fueron cru-
zadas por los logos del PRI
o del Verde o de la alianza,
lo cual fragmentó el voto.

Así, a pesar que Salido
obtuvo más votos que López
Noriega, ésta impugnó el
proceso y lo ganó en tribuna-
les. 

Cito el caso como el más
emblemático para ilustrar los
riesgos de imponer a cha-
leco -cosa que pueden hacer
fácilmente desde el poder
del partido y del gobierno-,
candidaturas que en la cons-
titucional no garantizan el
triunfo.

El PAN en 2012, recorde-
mos, presumía que iba por el
carro completo. En realidad,
apenas alcanzaron a arañar
una precaria minoría, y eso
no fue a partir de sus votos,
sino de la compra de una di-
putada del PRD, Alcira
Chang, a quien no se le co-
noce la voz, pero ha sido
clave a la hora de inclinar las
votaciones en el pleno a
favor de los panistas. 

Ese papel de comparsa
lo juegan también el panista
Lorenzo Villegas -por cierto
oriundo del Río Sonora y a
quien los vecinos le reclama-
ron fuerte su ausencia en la
región, durante la sesión de
la Comisión del Agua en
Aconchi, realizada reciente-
mente-, y el profesor Ismael
López Valdez, del PANAL.

De no ser por esos arre-
glos a trasmano, el PAN no
tendría la precaria mayoría
que hoy ostenta en el Con-
greso. De hecho, perdieron
importantes posiciones,
entre las que se cuenta, pre-

Manual para fabricar 
una candidatura perdedora

Javier Dagnino hace una campaña muy insulsa aprovechán-
dose de la tragedia del río Sonora y hay denuncias de algunos
panistas muy decentes de la zona que denuncian el inflado del
padrón panistas en el río Sonora.
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cisamente, la del Distrito VI
con cabecera en Cananea y
que comprende a los pue-
blos del Río Sonora.

Allí Lupita Gracia Bení-
tez, la bragada legisladora
cetemista, se impuso al can-
didato del PAN-PANAL, Lo-
renzo Villegas, a pesar de
que éste ya había sido en
dos ocasiones, alcalde de
Naco, uno de los municipios
de ese distrito.

Impulsada por la alianza
PRI-PVEM, Gracia Benítez
remontó espectacularmente
para conseguir 22 mil 854
votos, dejando atrás al pa-
nista, que de cualquier forma
llegó al Congreso por la vía
de ‘el mejor perdedor’,
misma que por cierto ya fue
eliminada de la actual legis-
lación electoral.

El distrito VI comprende
los municipios de Cananea,
Aconchi, Arizpe, Bacoachi,
Banámichi, Baviácora, Ca-
nanea, Cucurpe, Huépac,
Magdalena, Naco, San Fe-
lipe de Jesús, Carbó, Opo-
depe, Rayón, San Miguel de
Horcasitas, Ures. La mayo-
ría de esos municipios fue-
ron ganados por el PAN en
2012, aunque perdieron el
distrito local.

En esa derrota no sólo se
advierte el voto diferenciado,
sino una presencia impor-
tante de otras fuerzas políti-
cas, como el PRD que
obtuvo 4 mil 500 votos; el
Movimiento Ciudadano (ya
extinto) con 2 mil 400 y el PT
con mil 775.

En resumen: en el distrito
VI se está inflando el padrón
de militantes del PAN para
favorecer a los precandida-
tos del grupo en el poder
(cuya unidad flaquea, hay

que decirlo), y seguramente
impondrán a los suyos en las
candidaturas. Eso, sin em-
bargo, no necesariamente
significa que ganen la cons-
titucional.

Mucho menos hoy,
cuando el padrecismo en el
gobierno arrastra una tre-
menda carga negativa, y le
han cortado un brazo al arre-
batarle toda la estructura del
gobierno federal que hasta
2012 tenía puesta a su ser-
vicio Felipe Calderón. Hoy,
esa estructura estará sin
duda, al servicio del PRI y
eso, como quiera que me la
pongan, no es cualquier
cosa.

II

Y sin salirnos de la región
ni del tema, nos llegan infor-
mes alusivos a una investi-
gación que está realizando
la Secretaría de Goberna-
ción, concretamente desde
las oficinas de la Coordina-
ción Nacional de Protección
Civil, sobre las acciones de
Carlos Jesús Arias, titular de
Protección Civil estatal.

El gobierno federal está

dando seguimiento al ma-
nejo político que el señor
Arias está haciendo, de la
tragedia por el derrame de
tóxicos empleados por Mi-
nera Buenavista del Cobre,
propiedad del Grupo México,
ya que se presume lo han
mandado como punta de
lanza para el golpeteo polí-
tico, bajo las órdenes del se-
cretario de Gobierno,
Roberto Romero López.

A Carlos Arias se le puso
el ojo desde que inició el de-
sastre ecológico, ya que
pasó por alto emitir a tiempo
la alerta a la población, argu-
mentando entre otras cosas
que no fue avisado por la
empresa, pero sobre todo,
culpando a las autoridades
de Conagua por lo que era
su responsabilidad.

Quienes lo conocen ase-
guran que esa actitud tam-
bién se origina en ciertos
resabios guardados contra la
dependencia federal en la
que se formó, y donde no
dejó buenos recuerdos, pues
mantiene señalamientos
sobre presuntos malos ma-
nejos en la Dirección de Ad-
ministración del Agua, por lo

que desde entonces se le
abrió un expediente.

En ese entonces, el go-
bernador Armando López
Nogales intercedió a su
favor, librándolo del finca-
miento de responsabilidades
y otorgándole trabajo en la
Comisión Estatal del Agua.
Al parecer, por ahí vienen las
investigaciones.

III

Hoy estará en territorio
yaqui el ingeniero Cuauhté-
moc Cárdenas Solórzano,
quien se reunirá con las au-
toridades tradicionales en la
guardia tradicional de Vícam
Pueblo.

Antes, estará en las ins-
talaciones dela Asociación
de Agricultores del Valle del
Yaqui, donde sostendrá un
encuentro con sus afiliados y
con integrantes del Movi-
miento Ciudadano por el
Agua. El ingeniero viene
acompañado de algunos fir-
mantes del desplegado apa-
recido en la prensa nacional,
recientemente, donde cues-
tionaban fuertemente al go-
bierno de Sonora y sus
políticas hídricas.

Por la tarde, el ex candi-
dato presidencial estará en
Hermosillo donde se reunirá
con militantes del PRD. 

IV
Falta menos de un mes

para que se lleve a cabo el
Congreso de la Sección 28
del SNTE, en el que unos
500 delegados elegirán a su
nuevo dirigente. Hasta el
momento, la lista de aspiran-
tes es larga, aunque segura-
mente se irá reduciendo en
la medida que se acerque la
fecha, ya por alianzas entre
algunos, ya por el descarte

Secretaría de Gobernación investiga la actuación del encar-
gado de despacho de Protección Civil estatal Carlos Arías por-
que tardó mucho en dar aviso del derrame de tóxico en el río
Sonora.



15SEGUNDA QUINCENA DE AGOSTO DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx

de otros.

En la lista se manejan
muchos nombres para rele-
var a Fermín Borbón Cota,
incluyendo el del colega y
amigo David Parra, que dice
estar seguro de llegar a la
final en esta competencia,
confiado en su capacidad
para hacer política con signo
plural e incluyente.

A David lo conocí a prin-
cipios de la década pasada,
cuando incursionó como
candidato a la gubernatura
bajo las siglas del Partido del
Trabajo, haciendo un deco-
roso papel. Posteriormente
participó en las redes de
apoyo a la candidatura presi-
dencial de Andrés Manuel
López Obrador en 2006. Al-
gunos priistas ven en esa
parte de la militancia de
David una carga negativa,
sobre todo porque le cuestio-
nan cierta cercanía, hoy, con
las posiciones del actual go-
bierno que encabeza Gui-
llermo Padrés Elías.

En realidad, lo que eso
refleja es el carácter de aper-
tura a todas las corrientes po-
líticas, como las que sin duda
existen al interior de un sindi-
cato tan numeroso como es el
magisterial. Es decir, David
Parra manda una señal de
que, en caso de llegar a la di-
rigencia, sabrá hacer equipo
con todas las fuerzas en un
marco de respeto y tolerancia. 

Estaremos pendientes de
este proceso, que tendrá su
momento cumbre los días 19
y 20 de septiembre en el
Centro de Convenciones de
Puerto Peñasco, paradisiaco
destino turístico que actual-
mente es gobernado, por
cierto, por un connotado
miembro del SNTE, el profe-
sor Gerardo Figueroa Za-
zueta, que se ha esmerado
en los apoyos para que el
Congreso magisterial salga
de lo mejor.
También puedes seguir-

nos en Twitter @chapo-
soto .

David Parra, que dice estar seguro de estar en la pelea por la
dirigencia de la Sección 28 del SNTE, confiado en su capacidad
para hacer política con signo plural e incluyente.
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Todo hace indicar que sí,
ya que vehículos asignados
al Instituto Sonorense de In-
fraestructura Educativa
(ISIES) participan en la dis-
tribución de volantes de la
organización SONORA
SOS, de presunta filiación
priista, en la que califican de
corrupta la administración
municipal del llamado candi-
dato oficial del PAN a la gu-
bernatura de Sonora.

El titular del ISIES es Luis
Felipe Romero, hermano del
secretario de Gobierno, Ro-
berto Romero López.

Personajes regularmente

bien informados que siguen
paso a paso la sucesión gu-
bernamental consideran que
el secretario de Gobierno sí
tiene conocimiento de este
caso.

Pero también hay diver-
sas especulaciones al res-
pecto, como el clásico fuego
amigo, pero en esta ocasión
utilizando un membrete pre-
suntamente priista, como
SONORA SOS, que aparece
sin rostro, o una firma res-
ponsable de sus acciones.

Lo que sí es real es que
en el ISIES hay una desvia-
ción de recursos oficiales
para atacar al candidato ofi-

¿Atacan a Javier Gándara desde
el gobierno de Guillermo Padrés?

Luis Felipe Romero tendrá que dar una explicación del porqué
carros del ISIE anduvieron repartiendo volantes en los que se
cuestiona la honorabilidad de Javier Gándara Magaña.

Todo hace suponer que el gobernador Guillermo Padrés imi-
tará a su antecesor, Eduardo Bours: Reforzará con recursos
suficientes las candidaturas panistas a diputados locales,
sobre todo las de Hermosillo, para que una fuerte bancada le
cuide las espaldas.

parra_jose_luis@hotmail.com

cial del PAN.

La madrugada de este
miércoles y la noche del
martes brigadas bien organi-
zadas a bordo de autos del
ISIES y en vehículos particu-
lares se reunieron en un
punto del bulevar Navarrete,
cerca de la colonia Universi-
taria, para distribuir unos 100
mil volantes en los que de-
nuncian presuntos actos de
corrupción de Javier Gán-
dara Magaña como presi-
dente municipal de
Hermosillo (La información
de este volante la puede leer
en la sección Un Político
Pobre es un Pobre Político,
de su portal sonorapre-
sente.com).

La entrega de esos vo-
lantes fue un barrido bien or-
ganizado, casa por casa,
auto por auto. Y al parecer
se tomaron fotografías de
ese operativo presunta-
mente organizado por el
ISIES, del cual, al menos,
estuvo enterado el Secreta-

rio de Gobierno, Roberto Ro-
mero López

Padrés como Bours:
Las espaldas se cuidan
con Diputados

Todo hace suponer que el
gobernador Guillermo Pa-
drés imitará a su antecesor,
Eduardo Bours: Reforzará
con recursos suficientes las
candidaturas panistas a di-
putados locales, sobre todo
las de Hermosillo, para que
una fuerte bancada le cuide
las espaldas una vez que
haya entregado el poder.
Pero en este plan encuentra
diferencias de un grupo bien
identificado, liderado por Ro-
berto Romero, que se lanza
contra Alejandro López Ca-
ballero. ¿Tendrá el secretario
de Gobierno información pri-
vilegiada sobre el futuro del
alcalde capitalino?

Primero el contexto: En
las postrimerías de su go-
bierno, los asesores de
Eduardo Bours le reportaron
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Le fueron negados 250 millones de pesos al resucitado y per-
donado de Adrián Espinoza operador del Movimiento Estraté-
gico Electoral para el Triunfo Total Azul (MEETTA) Sonora 2015

Clemen Elías de última hora le pidió a su primo  Guillermo ya
no contender por el Distrito X local porque sus números no le
dan contra Kitty Gutiérrez Mazón, ahora quiere ir por el XII local
contra Lupita Olvera 

que sería muy difícil retener
la gubernatura. Entonces,
Bours decidió fortalecer las
candidaturas a diputados lo-
cales, sobre todo en Hermo-
sillo, para un blindaje político
que necesitaría meses des-
pués.

En la estrategia comi-
sionó a Francisco Figueroa
Souquet para que fuera una
especie de cajero mayor en
la distribución de dinero para
los aspirantes a llegar al
Congreso del Estado.

Los candidatos a diputa-
dos entraron en bonanza,
mientras que en la de gober-
nador Alfonso Elías clamaba
por apoyos económicos.
Amigos del mandatario lo lle-
garon a calificar de traidor.
Pero el tiempo le dio la razón
a Bours: El grupo parlamen-
tario tricolor hizo la vida de
cuadritos a Padrés en la pri-
mera mitad de su gobierno.
El reducto legislativo era co-
nocido como la verdadera
fuerza del PRI en Sonora.
Ese blindaje fue suficiente
para cuidar las espaldas del
ex gobernador.

Hoy Guillermo Padrés es-
taría pensando en instru-
mentar el mismo plan.

Pero en los preparativos
su gente le reclama al gober-
nador, a quien todo le deben,
como los panistas sierreños
Angélica María Payán Gar-
cía y Pancho Platas (tam-
bién conocido como
Francisco Arnaldo Monge
Escárcega), quienes en una
carta minimizan la fuerza del
jefe de la plaza en Hermosi-
llo, Alejandro López Caba-
llero. En la misiva, que
tuvieron que entregar porque
no les permitieron el acceso
a la Casa de Gobierno, la
dupla panista señaló que el
alcalde capitalino no garan-
tiza el triunfo en Hermosillo.

Por ello pedían en su
carta que se cambiaran los
candidatos a diputados local,
palomeados por Padrés y
López Caballero, e inclusive
ellos mismos se ofrecieron
como sustitutos.

Paralelamente, el secre-
tario de Gobierno, Roberto

Romero, pedía lo mismo al
gobernador pero con otras
palabras.

El gobernador ya tenía en
su poder los números repor-
tados por López Caballero,
que le dan una buena ven-
taja sobre el PRI. El gober-
nador tomará una decisión,
al parecer mañana, cuando
reciba en sus oficinas a Ro-
berto Romero y Alejandro
López Caballero, para que
expongan sus razones, pero
ahora frente a frente.

El alcalde hermosillense
es sin duda el mejor opera-
dor que tiene Padrés. La
duda está en el aire: ¿A
quién escuchará el goberna-
dor, a su mejor amigo o a su
mejor operador?

El infructuoso intento de
Pancho Platas y Angélica
Payan por ver al gobernador
fue el sábado, el mismo día
que el gobernador recibió la
información contenida en el
Movimiento Estratégico
Electoral para el Triunfo Total
Azul (MEETTA) Sonora
2015, un proyecto elaborado

por expertos en campañas
electorales modernas y cuya
coordinación le adjudican a
Adrián Espinoza, el ex niño
de oro perdonado y que
lucha por su reivindicación.

En esa charla, realizada
en el Edificio Espejo (donde
se concentra lo mejor del go-
bierno en materia de inteli-
gencia), donde también
estuvieron presentes Ro-
berto Romero, Ernesto
Munro, Enrique Torres y Ja-
vier Dagnino. De lo poco que
se supo de esa reunión es
que de entrada no se autori-
zan los 250 millones de
pesos solicitados por Adrián
Espinoza. Al parecer los re-
cursos van a fluír de acuerdo
a resultados.

De allí Padrés se trasladó
a la Casa de Gobierno. Re-
portan que no iba de muy
buen humor. Para sostener
otra reunión de trabajo en la
Casa de Gobierno citó a Ro-
berto Romero, Juan Valencia
y Javier Neblina. Como el di-
putado local llegó tarde, le
impidieron el acceso, como
antes lo habían hecho con
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Pancho Platas y Angélica
Payán.

A ninguna de las reunio-
nes fue convocado el pre-
sunto candidato oficial a la
gubernatura, Javier Gándara
Magaña.

Padrés, que tuvo una se-
mana de diablos con el eco-
cidio de Grupo México y que
aparte tuvo que aguantar los
reclamos de Pancho Platas,
Payán y Roberto Romero,
habría cerrado con broche
de oro: Su prima, Clemens
Elías, casi diputada local (si
no la tumban sus correligio-
narios antes mencionados),
salió con una niñería: Memo,
habría dicho Clemens, ya no
quiero ser candidata por el
Distrito IX, porque ya saqué
mis números y no me dan
ante Kitty Gutiérrez. Mejor
quiero ir por el VIII ante Gua-
dalupe Olvera (esposa del
presidente del PRI en Her-
mosillo, Ulises Cristópulos),
allí me va mejor.

Este escenario azul deja
dos lecturas: El PAN está co-
piando lo malo del PRI. No
debe ser fácil estar en el
ejercicio del poder. Si no re-
componen el paso, el PAN
se convertirá en una carica-

tura
política. Y la segunda es que
le disputan el poder a López
Caballero y de paso le faltan
al respeto al gobernador. Si
desplazan al alcalde, seguro
pierde el PAN en Hermosillo.

Sube sus bonos “El
Pato”

Sobre todo porque a él le
atribuyen la autoría intelec-
tual de una crítica columna
contra Manlio Fabio Beltro-
nes, aparecido en un medio
de California en vísperas de

l a
gira del presidente Enrique
Peña Nieto.

Vaya, vaya, vaya.

De ser cierta la versión,
¡aguas Pato!

Si alguien de nuestra es-
casa lectoría tiene en su
poder esa columna gabacha
pero al parecer escrita en es-
pañol, por favor compártala
con nosotros.

Ah qué Pato, ¿de veras
tendrá esos alcances?

Bueno El Pato también
es conocido como Ernesto
de Lucas Hopkins. Y su
cargo, se lo debemos, pero
es como un exilio político en
Estados Unidos. Lo malo es
que sus amigos insisten en
colocarlo en los cuernos de
la luna porque acompañó al
presidente. Alguien con sufi-
ciente madurez debería decir
a los amigos del Pato que
bastante daño le hacen con
esos comentarios que bus-
can su repatriación con un
buen cargo o candidatura
bajo el brazo.

A propósito, la entrevista
de Adela Micha con Manlio
Fabio Beltrones (que la
puede ver y escuchar en
nuestro portal sonorapre-
sente.com), fue y es bas-
tante comentada. En esa
charla, el sonorense dejó
tres claros mensajes, muy a
su estilo:

1) Quiero ser presidente
nacional del PRI

2) No me voy de embaja-
dor a Francia, prefiero irme a
mi casa

3) Y quiero ser presidente
de México.

Angélica Payán y Pancho Platas le entregaron una carta al go-
bernador renegando del liderazgo de López Caballero 
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Por: Rodolfo Martínez Becerra

A Manuel Villegas nada le ha
salido bien en los últimos días, todo
ello sumado a lo desgastante que
ha significado para el llevar una
campaña por demás adelantada lo
ha dejado en una posición muy en-
deble, aunado a ello hace días vio
algo que no tenía entre sus planes.

El evento de destape de Lo-
renzo De Cima fue mucho más de
lo que se esperaba de este novel
político guaymense, en unas pocas
horas demostró que tiene mucho
poder de convocatoria, su primer
evento fue un éxito fuera de propor-
ciones, ni el mismo lo esperaba.

Lorenzo De Cima mostro mus-
culo y dejo sorprendidos a propios y
extraños, reunió una multitud que
pocas veces se ha visto para un
simple evento de destape. De hecho
esos eventos siempre los ha hecho
el PAN en Guaymas en un salón ce-
rrado, se la jugó el popular “chen-
cho” y le resulto, eso ha dejado muy
preocupados a los operadores de
Villegas, quienes idearon una estra-
tegia suicida que no les dio mucho
resultado.

La mentira tarde o temprano
sale a relucir, sin embargo mentir sin
un solo argumento o prueba es un
acto de desesperación.

Soltar el borrego que al Chen-
cho lo habían sentado puede des-
motivar a sus seguidores, sin
embargo en vez de desmotivarlos

les dio una motivación extra, se des-
bordaron en las redes sociales y ra-
dios locales para brindarle el apoyo
a su gallo, muy molestos por el su-
puesto dedazo del gobernador, lo
cual se vio agravado por la visita de
Francisco Bueno de quien se espe-
cula este haciéndole la chamba a
Roberto Romero para convencer a
panistas de que apoyen a Manuel
Villegas, su ex-enemigo a muerte,
ahora su supuesto aliado.

Sin embargo en estos momen-
tos la prioridad es unir al panismo
local en torno al proyecto 2015 para
conservar el gobierno estatal y en
verdad me parece ridículo en estos
momentos tratar temas que en vez
de fortalecer y unificar al panismo
local, lo fraccionen y dividan con el
tan aborrecido dedazo.

Paco Bueno es un operador de
confianza de Adrian Espinoza, quien
el próximo sábado presentara ante
muy selecto grupo del PAN estatal y
nacional el gran “Movimiento Estra-
tégico Electoral para el Triunfo Total
Azul” (MEETTA) Sonora 2015, el
cual destaca aprovechar fortalezas
y debilidades, tanto priistas como
panistas y la verdad, para mí sería
muy adelantado creer que a estas
fechas tan lejanas a el próximo pro-
ceso electoral haya una verdadera
tendencia que defina a los candida-
tos.

Lo que sí está claro es que la
estrategia de Manuel Villegas de
tratar de posicionarse con años de
anticipación no garantiza nada, lo

único que garantiza es desgaste
tanto económico como físico, sin ol-
vidar el duro golpeteo mediático que
significa actuar contra la ley, quizás
el IEE sea un circo de cinco pistas
el cual está lleno de payasos que
solo provocan burlas y hasta la
fecha nadie haya sido penalizado
por actos anticipados de campaña,
pero para nada garantiza el triunfo
hacer campaña con 2 años de anti-
cipación.

A Manuel Villegas le ha hecho
falta verdaderos operadores, los
cuales hagan el trabajo pequeño y
de una manera muy discreta lo
hagan eficiente, está totalmente
desubicado y ha confiado en opera-
dores de segunda, quienes en vez
de ubicarlo en la realidad, lo enre-
dan más y le hacen creer que todo
está bien y es parte del show.

En estos momentos ya no sabe
ni que hacer, el plan B se le ha
caído, está arriesgando todo a una
sola carta, ser candidato, lo cual le
garantiza ser regidor y seguir 3 años
más en el juego.

Dudo la verdad que Manuel Vi-
llegas tenga las tablas para ser can-
didato y eso me confirma tener que
hacer uso de la mentira para buscar
posicionarse, en el PRI siempre fue
reconocido como un excelente ope-
rador, cosa que confirmo en el PAN
al lograr que EL DIPUTEIBOL MAX
OTHÓN triunfe, la desesperación al
ver que su plan (B) se convirtió en
polvo le han motivado a hacer de la
mentira una opción.

Manuel Villegas salió del PRI
porque nunca lo dejaron de ver
como operador y nunca le vieron
posibilidades de lanzarlo al ruedo en
una candidatura, al parecer por el
hecho de que no tiene ni las tablas,
ni el perfil para ser candidato y
ahora en el PAN esta topando con-
tra pared, al no saber cómo ganarse
una candidatura, si no a la presiden-
cia municipal, por lo menos a la di-
putación local o de perdis una
regiduría y peor aun sus operadores
en vez de ayudarlo lo perjudican.

Y carga con una losa muy pe-
sada en sus hombros, tal vez por
descuido o por creer que los panis-
tas son muy fácil de manejar y no
les molestaría que él sea priista ac-
tivo, ahí sí ni que opinar, les prometo
una entrevista para que nos aclare

el tema, por lo pronto esto quedara
pendiente.

Lo que sí es importante desta-
car es que Villegas tiene bien entre-
nados a sus seguidores y ya les
conto que el de momento “ES EL
GALLO” sin embargo el popular
chencho no puede descartarse y
según las encuestas el garantiza el
triunfo en Guaymas y si por chana o
juana el dejara de ser el elegido
apoyen con todo a Lorenzo De
Cima, que el proyecto es que el
PAN se lleve el carro completo, ahí
se las dejo de tarea

Horacio Molina publicista de
Manuel Villegas crea falsa ver-
sión; desmiente Agustín Rodrí-
guez

Manuel Villegas Rodríguez a su
viejo estilo sigue utilizando diversas
artimañas para agenciarse la candi-
datura a la Presidencia Municipal de
Guaymas, ahora utilizo a su lacayo,
gato y ex regidor del PRI, Horacio
Molina Moya para dar a conocer
una versión más falsa que un billete
de 30 pesos. 

El pasado lunes Molina Moya,
quien fue regidor del PRI cuando Vi-
llegas Rodríguez era secretario del
Ayuntamiento, pone en su cuenta
de twitter que “hace rato vi @mville-
gas2001 salir muy sonriente de con
@guillermopadres” donde supues-
tamente el mandatario estatal había
dado el respaldo a Villegas Rodrí-
guez situación que es totalmente
falsa, ya que el Gobernador Gui-
llermo Padres el pasado lunes
jamás visito Palacio de Gobierno, ya
que desde temprana hora acudió a
diversos eventos. 

El Alerta de Guaymas

Al gallo de Roberto Romero Ma-
nuel Villegas se le están ca-
yendo   varias de sus plumitas
tras larga campaña adelantada
que lo trae muy desgastado y
se nota que le faltan operado-
res al ex priísta 

Lorenzo De Cima mostro mus-
culo y dejo sorprendidos a pro-
pios y extraños, reunió una
multitud que pocas veces se ha
visto para un simple evento de
destape.

El guachoma de Manuel Ville-
gas y ex regidor Horacio Molina
Moya es utilizado para enviar
falsos mensajes dique sicilia-
nos .

Caída estrepitosa de diputeibol Max Othón 
motivó a Manuel Villegas especular con mentiras
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La Organización Mundial de la
Salud establece que en las ciuda-
des, se debe contar con un mínimo
de 10 m2 de área verde por habi-
tante, sin embargo en la capital de
Sonora, apenas nos acercamos a
los 5 m2, representando un déficit
del 50% y se deben tomar cartas en
el asunto para llegar a una solución. 

Vecinos de las colonias Sona-
cer y Solidaridad segunda etapa,
coinciden en la demanda de que se
respeten áreas verdes, al igual que
habitantes de la colonia Azores y la
Verbena, pero inclusive hasta en los
niveles de clase ‘media-alta’ de la
ciudad del sol, sufren del robo de di-
chos espacios.

Los ricos también lloran
A mediados de Agosto, habitan-

tes de la colonia Residencial Corce-
les, área de exclusividad ubicada en
el lado Poniente, donde las casas se
venden a partir del millón y medio
de pesos (aunque aseguran que en
un tiempo se vendían a 650 mil
pesos), también se quejan de esto,
puesto que sin avisarles, el Ayunta-
miento cambió la situación de un
predio, del que tenían por enten-
dido, que se trataba de un área
verde.

En entrevista con el Síndico Mu-
nicipal Fernando Miranda Blanco
declaró, ‘Apuesto 3 a 1 que en
donde se pretende construir nego-
cios son terrenos comerciales’, de-
jando en claro que las áreas verdes
en la capital de Sonora, son intoca-
bles, sin embargo las manifestacio-
nes recientes de vecinos de
Corceles y poco después de la Ce-
rrada Azores, es que se les está ro-
bando terrenos considerados como
áreas de uso común, para instalar
tiendas de conveniencia Abarrey.

Todo fraccionamiento o pro-
yecto de vivienda nueva, son exce-

lentes al ser entregados por los
constructores, los problemas se pre-
sentan cuando los ocupan los clien-
tes, pues algunos da por colocar sus
improvisados cercos con tarimas de
almacén, instalar el tendedero de
ropa al frente, el que abre un aba-
rrotes o bien en el patio trasero que
no se entrega con bardeado; el que
solo compra como inversión y deja
la vivienda deshabitada, el que
gusta de la mecánica y arregla su
carro en casa y de pasada de uno
que otro recomendado, llenando el
frente del inmueble con aceite, mo-
tores y carros embancados.

Resulta que al comprar una
casa nueva, los vendedores llenan
tu cabeza de ideales, escenarios y
reglamentos que nunca serán real-
dad, pero aún así nos la creemos,
inclusive en el trazo de aéreas ver-
des o espacios de uso común, debi-
damente señalados en los mapas
venta.

Esto es lo que ocurrió a Corce-
les, a quienes hicieron creer que
donde no había edificación, eran te-
rrenos para embellecimiento de la
colonia, sin embargo el síndico mu-
nicipal fue muy preciso, al informar
que los desarrolladores de vivienda,
tienen la obligación de asignar de
sus proyectos, al menos un 3 por
ciento para áreas verdes, las cuales
son ‘intocables’, pero los espacios
llamados por ‘sagaces vendedores’
como áreas comunes, realmente se
les domina área de equipamiento y
son entregadas al Ayuntamiento,
para disponer de ellas como plazca.

La inmobiliaria en Azores fue
aún más descarada, pues inclusive
instalaron un área muy bonita, con
cancha de básquet bol y un andador
para realizar caminatas, inclusive lo
bardearon a manera decorativa, sin
embargo dicho espacio siempre
apareció en el mapa de venta, como
área de equipamiento.

Después de 8 años de este en-
gaño, en este 2014 la empresa de
Abarrey anunció por medio de un
contratista, con sus maquinas per-
foradoras, que ahí les va, por lo que
los vecinos se han atrincherado en
el sitio para evitar que les destruyan
lo que alguna vez vieron como suyo.

¡Oh sorpresa! Te instalan un
campo deportivo pero no puedes
usarlo

lic.arturo.salcido@gmail.com

Recuperemos nuestros espacios 
comunes en Hermosillo

Por: Arturo Salcido González

En agosto del 2011, estando re-
cién estrenado el presidente Muni-
cipal Alejandro López Caballero, se
inauguró un bonito campo deportivo
con pasto sintético en la colonia La
Verbena, que ha decir verdad el
vasto color verde
instalado en el te-
rreno, aunque sea
de mentiritas, luce
bastante bien y se
antoja pasar un día
con la familia ¿y
porque no?, hasta
hacer un picnic si
el día está nublado.

Pues resultó
que el campo de-
portivo fue federali-
zado y asignado
para uso exclusivo
para equipos de fútbol americano en
la localidad, por lo que aquello que
imaginabas que era para tu bien, re-
sultó ser un robo
de espacio público.
Más gustaba el
campo de tierra en
el que podías
andar en bicicleta,
enseñar a manejar,
correr, tirar la pe-
lota y todo aquello
que de vez en
cuando, buscas
hacer con tu fami-
lia.

Apenas el pa-
sado 28 de Agosto,
al entrevistar al director del Instituto
del Deporte Hermosillense Cristóbal
Vargas, éste se mostró sorprendido
al escuchar la denuncia, que el em-
parrillado con pasto sintético, no
solo es utilizado para juegos y en-
trenamientos de los equipos, sino
que también permanece cerrado
con candado todo el día, así como
durante las fechas fuera de tempo-
rada, lo cual ha encolerizado a los
habitantes de la colonia, pues a
ellos también se les prometió un
área verde en su proyecto y la ma-
yoría de los jugadores, ni residentes
son.

Mas abusados fueron en la
antes invasión y hoy colonia Café
Combate al norte de la ciudad,
donde tam-
bién el munici-
pio quiso
hacerles la
misma ju-
gada, colo-
cándoles un
pasto sinté-
tico, enre-
jando el área,
pero no paso
m u c h o
t i e m p o ,

cuando los habitantes se dieron
cuenta de la injusticia y prontamente
tumbaron las cercas. Hoy es muy
bonito pasar por el sitio y ver a las
familias disfrutando de ese campo
verde artificial.

Creo que es tiempo que empe-
cemos a pensar en el bien común,
si éste presidente municipal no tuvo

esta visión o bien sus funcionarios
se la ocultaron, futuras administra-
ciones deben hacerlo. 

Un área común es definida por
su propia palabra, debe ser asig-
nada para todos y de todo credo,
pues dichas áreas de equipamiento,
muchas veces son ‘donadas’ a la
iglesia católica para la edificación de
sus templos y en este México mo-
derno, en donde se respeta la liber-
tad de culto, ya debemos pensar en
centros de uso múltiple, que en una
hora lo puedan usar los católicos, en
otra los mormones y los cristianos,
etc, también para reuniones socia-
les, fiestas y piñatas…y a quienes
no les guste que compren su propio
terreno, pues éste, es público. 


